

## ANTRAG

**Antragsteller:**

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

**Datum:**

19.11.2014

**Antrag:**

Antrag zum Haushaltsentwurf 2015  
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 19.11.2014

**Bezug SEK:**

**Bezug:**

**Anlagen:**

**Antragstext:**

Die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen stellt den folgenden Antrag:

"Über die Erneuerung bestehender Verkehrsüberwachungsanlagen hinaus wird eine weitere im Jahr 2015 angeschafft und errichtet."

Seite im HH-Plan:	Seite 137
Teilhaushalt:	32 – FB Sicherheit und Ordnung
Produktgruppe:	Verkehrswesen
Ausgaben:	ca. 80.000 EUR
Einnahmen:	nach einem Jahr ca. 80.000 EUR jährlich

**Begründung:**

Die Überwachung des fließenden Verkehrs soll die Verkehrssicherheit gewährleisten. Stationäre Anlagen zur Überwachung der vorgeschriebenen Geschwindigkeit sind hierbei ein bewährtes Mittel. Dies unterstreicht die Anzahl der eingeleiteten Bußgeldverfahren.

Eine moderne Verkehrsüberwachungsanlage, die bis zu zwei Fahrspuren erfassen kann, kostet ca. 80.000 Euro, hat sich jedoch nach etwa einem Jahr amortisiert (Bei Einführung von Geschwindigkeitsreduzierungen in den Nachtstunden etwas früher). Dies bedeutet in der Konsequenz, dass durch die Bußgelder auch der städtische Haushalt zu einem nicht unwesentlichen Teil verbessert wird.

Als möglicher Standort der Anlage wird die Schwieberdinger Straße, stadteinwärts, zwischen Friedrich-Naumann-Straße und Friedensstraße empfohlen. Hierbei handelt es sich um eine Zufahrtsstraße von der Autobahn mit häufigen Geschwindigkeitsübertretungen. Der beschriebene Streckenabschnitt wird durch die Anwohner und Schüler häufig überquert.

**Unterschriften:**

**Markus Gericke**  
**Edith Haberzeth-Grau**

**Andreas Kasdorf**

**Verteiler:**

DI, DII, DIII, 20, BüroOBM, GSGR, 32

**Federführung:**

FB Sicherheit und Ordnung

**Beratungsfolge**

Gemeinderat

**Sitzungsdatum**

**Sitzungsart**

ÖFFENTLICH